

CONTINENTE: América del Sur

FICHA N° 02

TITULO DE LA ACTIVIDAD: ¿Con la comida no se juega?

TITULO DEL CUENTO: Yaci y su muñeca

PAÍS DEL CUENTO: Brasil

TIEMPO: 45min. mínimo

EDADES: 4-11 años

Nº PARTICIPANTES: 15-20

OBJETIVOS DE LA ACTIVIDAD:

- aprender a construir una muñeca partiendo de una mazorca de maíz.
- Desarrollar la imaginación y la creatividad plástica.
- Acercarse a un tipo distinto de juguetes.
- Valorar la importancia del reciclado
- Conocer la situación cotidiana de otros niños en otros lugares del mundo como Brasil.
- Aproximación al conflicto ecológico en el amazonas.
- Aproximarse al ciclo de las plantas.

MATERIALES:

- mazorca de maíz con las hojas verdes.
- Lanas de colores.
- Rotuladores, papel de seda, o todo lo que encontremos para decorar.

CONTEXTUALIZACIÓN :

Este cuento es de una región de Brasil, cerca del Amazonas. Seguramente se trata de un cuento sencillo para narrar el ciclo vital del río y las plantas a los más pequeños del poblado. Muestra como con pocas cosas podemos tener un magnífico juguete que puede llegar a ser incluso mejor que uno cotidiano, ya que lo hemos construido nosotros mismos!

Al mostrar la historia de esta niña, Yaci, podemos hablar de cual es la situación de miles de niños en las favelas de Río de Janeiro. Es importante sensibilizar a los niños/as que hay muchos otros como ellos que llevan una vida muy distinta. Da pie para una gran diversidad de actividades de sensibilización.

La propuesta concreta consiste en realizar la muñeca igual que la muñeca del cuento "Curumí". Si se quiere es ampliable i recomendable ampliar el taller con la construcción de más juguetes con material reciclado. Tanto crear juguetes nuevos de material desechable como investigar en padres, abuelos para saber con que jugaban y como hacían sus juguetes. ¿Podríamos construir juguetes como los de nuestros antepasados? ¡Que emoción!

Podemos hablar también de el tipo de alimentación, ¿que hacemos nosotros con el maíz? ¿De donde vienen los alimentos como el tomate, el pimiento, la patata...?

DESARROLLO DE LA ACTIVIDAD:

Preparación:

Empezamos contando presentando a una muñeca hecha y les contaremos el cuento de "Yaci y su muñeca".
Entonces sacaremos tantas mazorcas como participantes. También necesitaremos el material de decoración...

Realización:

Un modelo puede ser el siguiente:

Con las lanas preparamos unas trenzas de colores (que será el cinturón para la falda).

Cortamos ligeramente las hojas verdes externas hasta la mitad, las abrimos hacia fuera y abajo con cuidado, preservando los pelillos internos que separan los granos de las hojas.

Con la trenza atada fijamos las hojas hacia abajo formando la falda.

Apartamos los pelos hacia los laterales

Con rotulador le pintamos la boca y los ojos. También lo podemos hacer con lanas pegadas, ¿le ponemos un lindo lazo de papel de seda? ¿Hacemos que sea un bombero con cartulina i papel y pedazos de tela?

Hay tantas posibilidades... a jugar!

Evaluación:

Podemos hacer juguetes, abalorios, con un miles de objetos, comidas, cosas del campo(ramas, piñas...) y de todo en general solo hay que ponerle un poco de imaginación.

Es un buen momento para hacer una charla de grupo donde reflexionemos sobre el tipo de juguetes que tenemos, También de acercamiento a los mayores fomentando la curiosidad del pequeño i la interacción.

Podemos hablar de la situación de los niños en ciertas zonas de Brasil y proponer algún tipo de acción de sensibilización, escribir cartas, hacer un mural...

Valoración individual posterior del educador.

Imágenes de la muñeca:



